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Два депутата-справедливоросса – Людмила Суслова и Александр Молотов 
– представили фракцию «Справедливая Россия» в рабочей группе, которой 
предстоит подготовить изменения в Устав Алтайского края и региональное за-
конодательство в связи с переходом на правительственную модель управления. 
Накануне нового года проект изменений в Устав появился в сети Интернет, а 23 
января состоялось первое совместное заседание участников группы.

Открыл заседание «политический» 
вице-губернатор Виталий Снесарь. Он 
представил собравшимся проект Устава, 
озвучил основные изменения, предла-
гаемые к внесению в него, а также вы-

сказал пожелание к присутствующим 
активно включиться в работу.

Первым на это предложение отклик-
нулся депутат от СР Александр Молотов, 
который был одним из разработчиков 

концепции правительства Алтайского 
края, в свое время предложенной СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. После изучения 
обсуждаемой редакции Устава у него 
возник ряд важных вопросов.

Первый из них касался предложен-
ной чиновниками администрации мо-
дели управления, где губернатор одно-
временно является и председателем 
правительства. На сегодняшний день 
в трех четвертях субъектов РФ именно 
высшие должностные лица возглавля-
ют региональные правительства. 

Продолжение на стр. 2

ПеРвый шАг к ПРАвИтеЛьСтвУ 

Лидер барнаульского отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр 
Николайчик намерен поднять вопрос об 
отставке чиновников администрации Бар-
наула, отвечающих за дорожное хозяй-
ство. Уже которую зиму, уверен эсер, они 
проваливают свой фронт работ, при этом 
деятельность дорожников остается тайной 
за семью печатями, что порождает возмож-
ность коррупции.

Первая проблема связана с сильней-
шим гололедом на автомобильных и пе-
шеходных дорогах, в особенности возле 
остановок общественного транспорта. «В 
этом году температурный режим благово-
лит тому, чтобы наледи на дорогах вообще 
не было, – констатирует Николайчик. – Но у 
нас создается впечатление, что дороги во-
обще никто не посыпает. В нынешнем году 
уже были случаи падения пешеходов, в том 
числе под общественный транспорт, были 
страшные ДТП, но никаких принципиаль-
ных выводов в отношении чиновников, ку-
рирующих эти вопросы, не последовало».

Много вопросов у жителей города (кото-
рые они транслируют справедливороссам), 
связано с вывозом снега. В процессе очист-
ки дорог в большинстве случаев его просто 
сгребают к обочинам, из-за чего у автомо-
билистов возникают проблемы с безопас-
ным проездом перекрестков и парковкой 
в отведенных для этого местах, а пешехо-
ды при переходе дороги вынуждены пре-
одолевать высокие снежные брустверы, 
рискуя оказаться под колесами. А те фанта-
стические «тысячи тонн» из официальных 
отчетов, которые все-таки вывозятся до-
рожниками, складируются с нарушением 
всевозможных норм и правил. «В прошлом 
году мы «отбили» проблему со свалкой сне-
га на бывшем городском пляже в поселке 
Кирова. Но сейчас, по моей информации, 
свалку организовали на территории МУП 
«Дорожник-1», тоже в водоохранной зоне. 

Продолжение на стр. 6

ЗА СНежНые 
ЗАвАЛы – 
в отСтАвкУ!

Внимание! Члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а также члены участковых избирательных комиссий от СР будут под-
писаны на газету автоматически. У вас также есть уникальная возможность сделать подарок своим знакомым, которым 
будет интересна наша газета. Вы можете указать их адрес, и они также будут получать нашу газету. 

1. Позвонить по телефону горячей линии 
редакции (8-3852) 62-43-17 в период с 15 
по 26 декабря 2014 г. или с 12 января по 
1 марта 2015 г. (с 9.00 до 17.00, кроме суб-
боты и воскресенья) и сообщить данные о 
себе: фамилию, имя, отчество, домашний 
адрес с индексом, контактный телефон. 

2. Направить свою заявку на подписку с 
данными о себе по почте в редакцию по 
адресу: 656015 г. Барнаул, ул. Деповская, 7, 
каб. А1-110. 

Принимаются также коллективные заяв-
ки, в которых можно указать данные груп-
пы людей, желающих получать нашу газету. 

3. Обратиться в мест-
ное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 
просьбой включить вас в 
список подписчиков. Эти 
данные также будут на-
правлены в редакцию.

ПоСЛеДНИй шАНС
Уважаемые читатели газеты «Справедливая Россия. Алтайский край», по-
лучающие ее по почте! В уходящем году мы объявили СВЕРКУ для дав-
них ПОДПИСЧИКОВ нашей газеты – тех, кто получал ее с 2012 по 2014 год. 
До 1 марта у вас есть последняя возможность продлить подписку, чтобы 
в 2015 году продолжить получать нашу газету регулярно и БЕСПЛАТНО!
Сделать это можно несколькими способами:



2 Справедливая роССия

Наша газета традицион-
но в первом номере ново-
го года старается дать про-
гноз о том, каким будет 
этот год. И практически 
всегда наши предсказа-
ния сбываются. Потому 
что, в отличие от мнений 
представителей власти и 
прикормленных ей «экс-
пертов», сделаны они на 
базе объективного и бес-
пристрастного анализа со-
циально-экономических 
и политических событий, 
которые разворачивают-
ся в России и мире. Не от-
ступим от этой традиции 
и сейчас. Тем более что 
события в этом году пред-
стоят весьма масштабные. 

Итак, начнем. Правда, интриги 
не будет – то, каким будет этот год, 
мы, собственно, уже осветили в 
заголовке. И, к сожалению, это не 
прогноз, а всего лишь констата-
ция факта. Который ощутили на 
себе все. Резкое обесценивание 
рубля и одновременный рост цен 
снизили уровень нашей жизни, 
по разным подсчетам, на 15–30%. 
К этому добавилась возросшая 
налоговая нагрузка, а также пла-
та за капитальный ремонт для 
жителей многоквартирных до-
мов. При этом надо отметить, что 
повышение цен на товары, свя-
занное с ростом курса доллара и 
евро, нам еще только предстоит 
ощутить: особенность работы 
торговых сетей такова, что сегод-
ня в магазинах мы приобретаем 
товары, которые были оплачены 
оптовиками в августе-сентябре. 
Представьте, когда на полках по-
явится то, что было закуплено по 
декабрьскому курсу рубля? Един-

ственное, на что снизилась цена, 
– водка. Видимо, правительство 
решило использовать ее в роли 
традиционного «обезболиваю-
щего» для народа. 

Только вот вряд ли оно сможет 
подействовать. Потому что кроме 
падения курса рубля произошло 
нечто более неприятное. Падение 
цены на нефть. Более чем в 2 раза! 
У этого явления есть две группы 
причин. Первые – объективные, 
а именно снижение темпов роста 
мировой экономики, сокраще-
ние объемов потребления нефти 
и рост ее добычи в США. Вто-
рые – субъективные, связанные 
с действиями наших «заклятых 
партнеров», которые применили 
сложные финансовые и юриди-
ческие схемы для того, чтобы сни-
зить стоимость главного энерго-
носителя. И по совместительству 
главного источника доходов та-
ких неприятных для Запада стран, 
как Россия, Иран, Венесуэла. Как 

бы то ни было, России, которая го-
дами жила при завышенной цене 
на нефть, придется привыкать к 
совсем другим реалиям. Напри-
мер, спешно пересматривать уже 
принятый бюджет. Сверстанный 
исходя из стоимости нефти в 96 
долларов за баррель. А теперь он, 
как известно, стоит 45–50 долла-
ров. По подсчетам Министерства 
финансов бюджет при таких рас-
кладах недополучит 3 триллиона 
рублей. Напомним, что бюджет 
на 2015 год предполагает 15 трил-
лионов доходов. Вот почему уже 
объявленное правительством 
сокращение госрасходов на 10%, 
похоже, только начало. 

Да, чиновники сейчас уверяют 
нас, что сокращения социальных 
статей не будет (во что верится с 
трудом – но мы будем вниматель-
но следить за этим). Даже если 
это так, значит, будут сокращаться 
статьи, связанные с государствен-
ными инвестициями. Например 

строительство различных объек-
тов. Пусть в большинстве своем 
эти траты были бестолковыми, 
часть из них растаскивалось чи-
новниками всех уровней. Но они 
все же давали людям работу, «ра-
зогревали» экономику, порож-
дая спрос на различные товары 
и услуги. Теперь же их не будет, 
что соответственно еще ухуд-
шит экономическую ситуацию. А 
ведь еще в конце прошлого года 
эксперты прогнозировали либо 
остановку темпов роста экономи-
ки, либо даже падение. Со всеми 
вытекающими последствиями 
как для бизнеса, так и наемных 
работников небюджетной сферы. 

В общем, произошло то, о чем 
всегда говорила СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, требовавшая направить 
сверхдоходы от продажи нефти и 
газа на развитие отечественной 
экономики. Вместо этого «Единая 
Россия», изображая из себя ще-
дрого барина, тратила эти сред-
ства на что угодно, только не на 
возрождение науки, промышлен-
ности, сельского хозяйства. В ре-
зультате нам всем суждено испы-
тать тяготы сырьевой экономики, 
целиком и полностью зависящей 
от скачков цен на мировом рын-
ке. Это не только неприятно, но и 
унизительно. 

Ответив на вопрос «что про-
исходит?», нужно сказать и о том 
«что делать?». Разделим этот от-
вет на две части. Первое, самое 
срочное: зная манеры и повадки 
нашей власти, нужно приложить 
все силы для защиты народа в 
условиях разворачивающегося 
кризиса. Нельзя допустить пере-
кладывания тягот кризиса на 
людей. Пусть власть экономит на 
себе – на собственном содержа-
нии, на бессмысленных и разо-
рительных проектах, на фирмах 
своих «партнеров» и родственни-
ков. Вот почему СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ намерена в этом году 
активизировать работу по защи-
те прав людей. О том, как партия 
это будет делать, мы расскажем в 

следующих номерах. 
Вторая задача – стратегиче-

ская. Нам необходимо вырабо-
тать и реализовать комплекс мер 
по развитию отечественной эко-
номики. Пора перейти от слов об 
импортозамещении, инновациях 
и реиндустриализации к делу. 
Но для этого нужно очень мно-
гое изменить. Начиная от людей 
в правительстве и заканчивая 
принципами и методами рабо-
ты. Думается, теперь, когда сама 
жизнь показала полную правоту 
справедливороссов, власть ока-
жется более восприимчивой к их 
предложениям. 

Не хотелось бы заканчивать 
на грустной ноте, поэтому напо-
следок давайте о позитивном. Вы 
знаете, что в китайском языке ие-
роглиф «кризис» означает одно-
временно и понятие «новые воз-
можности»? Китайцы – древний и 
мудрый народ, который пережил 
в своей истории немалые потря-
сения. Но они-то знают, что эти 
потрясения могут открыть новые 
перспективы. И есть все предпо-
сылки для того, чтобы кризис-2015 
дал нам дополнительные возмож-
ности. Это касается в первую оче-
редь отечественной экономики, 
которой падение рубля дает ре-
альный шанс на развитие: наши 
товары становятся более конку-
рентоспособными по сравнению 
с импортными. Кризисный год 
должен дать старт и перезагруз-
ке политической системы. Ведь 
он наглядно показал беспомощ-
ность и бесполезность как партии 
власти (оказавшейся неспособной 
эффективно распорядиться шаль-
ными нефтяными деньгами), так и 
либералов, свято верящих во все-
могущество монетаристских схем 
деятелей типа Кудрина. На смену 
им должны прийти новые полити-
ческие силы. Способные обеспе-
чить реальное развитие страны 
с учетом интересов всех жителей 
страны. В общем, приходит время 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Редакция 

ГОД КРИЗИСА

ПеРвый шАГ К ПРАвИТельСТву 
Окончание. Начало на стр. 1

Молотов предполагал, что в си-
туации с Алтайским краем такой 
выбор мог быть предопределен 
сложившейся моделью управле-
ния, при которой было бы непра-
вильно отстранить губернатора 
края от экономики и социальной 
сферы и предложить ему скон-
центрироваться исключительно 
на основных направлениях реги-
ональной политики и взаимодей-
ствии с федеральным центром. 
«Мои предположения в целом 
получили подтверждение, – отме-
тил справедливоросс. – Главным 
аргументом выбора указанной 
модели краевые власти назвали 
текущую весьма напряженную 
социально-экономическую ситу-
ацию, требующую консолидации 
всех сил и ресурсов. И модель, при 
которой губернатор возглавляет 
правительство, когда, по выраже-
нию Виталия Снесаря, «отсутству-
ет дисбаланс в точках силы» по 
эффективности и оперативности 
принятия управленческих реше-
ний выглядит оптимальной».

Второй момент, который 
привлек внимание Молотова, – 
предполагаемая дата вступления 
изменений в законную силу: 1 
января 2016 года. Партийцы всег-
да говорили о том, что работу по 
созданию правительства необ-

ходимо привязывать к периоду 
формирования бюджета на но-
вый финансовый год, который 
приходится на осень. Краевые же 
чиновники намерены принять 
поправки и закон о региональ-
ном правительстве уже к апре-
лю 2015-го. Такая «спешка», как 
было озвучено на рабочей груп-
пе, связана с необходимостью 
еще до летних парламентских ка-
никул создать законодательное 
обеспечение управленческой 
реформы, в мае-июне принять в 
окончательной редакции Устав и 
закон о краевом правительстве, а 
осенью заняться подзаконными 
актами и решением финансовых 

вопросов. Впрочем, чиновники 
не настаивают на том, чтобы вся 
подготовительная работа была 
закончена уже к апрелю, как это 
было изначально заявлено в «до-
рожной карте».

Но главное, что изначально 
вызвало недоумение у депутата 
Молотова, – отсутствие в законо-
проекте какого-либо упоминания 
о возможности вынесения во-
тума недоверия правительству 
депутатами Алтайского краевого 
Законодательного Собрания (на-
помним, что в конце прошлого 
года фракция «Справедливая 
Россия» настаивала на ней при 
обсуждении губернаторской ини-

циативы об отмене согласования 
с АКЗС кандидатур ряда долж-
ностных лиц администрации ре-
гиона). В предложенной редак-
ции Устава предполагается, что 
принимать решение об отставке 
кабинета министров может ис-
ключительно губернатор. А ста-
тья 85, которая посвящена АКЗС, 
говорит лишь о взаимодействии 
депутатов с правительством «в 
установленных федеральным за-
коном, законом Алтайского края 
формах в целях эффективного 
управления процессами эконо-
мического и социального разви-
тия Алтайского края и в интере-
сах его населения».

«Коли мы фактически не уча-
ствуем в формировании кабмина, 
то, по аналогии с федеральным 
уровнем, должны иметь право 
выразить недоверие правитель-
ству либо как минимум отдель-
ным его членам», – ранее отме-
чал Александр Владимирович, 
называя этот пункт принципиаль-
ным для Устава края. Неприятия 
у собравшихся членов рабочей 
группы данное предложение де-
путата не вызвало. Разработчики 
пояснили, что этот пункт должен 

был появиться в законе о прави-
тельстве, проект которого будет 
представлен чуть позже, однако, 
если члены рабочей группы по-
считают нужным, соответствую-
щие отсылочные нормы могут 
быть внесены и в Устав.

«Сам по себе предложенный 
проект Устава несколько сыроват 
– и это отметили многие члены 
рабочей группы, участвующие в 
заседании. Отдельные пункты, 
например полномочия прави-
тельства, получились обрывоч-
ными и фрагментарными, а не-
которые формулировки – порой 
даже некорректными. Впрочем, 
разработчики и не скрывали, что 
не пытались изобрести велоси-
пед, а брали лучшее из опыта 
других субъектов РФ, пытаясь 
приспособить это под реалии и 
специфику нашего региона», – 
резюмировал Молотов. Под за-
навес встречи от критики было 
решено перейти к предложени-
ям. Теперь у депутатов есть две 
недели, чтобы представить свои 
пожелания относительно содер-
жания изменений в Устав края и 
другие законодательные акты на 
рассмотрение рабочей группы.
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Единороссы прЕдлагают 
людям мЕньшЕ питаться?

прЕкратить 
кумовство!

КоротКо о важном

Министров-
эконоМистов – 
на ковер! 

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сер-
гей Миронов потребовал вызвать в Го-
сударственную Думу представителей 
экономического блока Правительства 
РФ с вице-премьером Аркадием Двор-
ковичем. Основанием для настоятель-
ного приглашения стал необоснован-
ный рост цен и падение курса рубля.

«С большой долей вероятности на 

следующей неделе мы вызовем в Го-
сударственную Думу господина Двор-
ковича и министров экономического 
блока и предметно их попытаем, что 
же реально сегодня делает Правитель-
ство, Центральный банк, чтобы стаби-
лизировать ситуацию», – заявил Ми-
ронов перед пленарным заседанием 
Госдумы.

«Слушать благодушные заявления о 
том, что сейчас все плохо, потом будет 
еще хуже, а потом все хорошо, просто 
уже надоело», – констатировал политик.

Он отметил, что «слишком оптими-
стические прогнозы осенью прошлого 
года сменились на Гайдаровском фору-
ме абсолютным пессимизмом, на кото-
ром правительство не говорило, что со-
бирается делать, а упорно говорило, что 
они не будут делать». «Мне представля-
ется, что это благодушие очень дорого 
обходится для наших граждан, поэтому 
настаиваю на проведении специально-
го расширенного «правительственного 
часа» с приглашением представителей 
экономического блока», – заключил ли-
дер эсеров. 

кто ЗаЩитит 
тренеров?

Законопроект, приравнивающий тре-
нера по статусу к педагогическим ра-
ботникам, внес в Государственную думу 
депутат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олег 
Нилов. Справедливороссы считают не-
справедливым, что по новому закону об 
образовании тренеры фактически по-
теряли статус педагога, и предлагают 
предоставлять им одинаковое ежемесяч-
ное денежное вознаграждение и денеж-

ные поощрения. Депутат пояснил: «Эта 
поправка возвращает нас на позиции 
до принятия последней версии закона 
об образовании. Согласно этой версии, 
школьные педагоги – это одна категория, 
на них распространяются последние ре-
шения о повышении заработной платы, 
о приравнивании ее к средней зарплате 
по региону, ну а тренеры остались просто 
тренерами, и обязанность глав регионов 
финансировать работу педагогов на уров-
не не меньше среднего по региону на них 
теперь не распространяется». Такое от-
ношение к спортивным тренерам выгля-
дит по меньшей мере непонятно – страна 
ждет и требует новых спортивных побед, 
в то время как люди, ведущие подготовку 
будущих звезд спорта, находятся в тяже-
лейшем положении.

Правда, пока неизвестна позиция де-
путатского большинства в лице «Единой 
России», которая очень любит хвастать-
ся победами российских спортсменов, 
но забывает о тех людях, чьими рука-
ми куются эти победы. Мы обязательно 
расскажем о том, как сложилась судьба 
этого законопроекта. 

россиянам следует 
«задуматься о здо-
ровье и поменьше 
питаться», заявил 
депутат свердлов-
ской областной думы 
илья гаффнер в ходе 
инспекции в одном 
из торговых центров 
Екатеринбурга. ви-
деозапись слов по-
литика опубликована 
на YouTube порталом 
«новый регион». 

«Вывод такой, что в 
среднем цены подорожали 
процентов на 25 к прошло-
му январю. Я считаю, что 
это не так страшно. Если, 
грубо говоря, не хватает 
денежных средств, надо 
вспомнить, что мы же все 
россияне, русские люди, 
прошли голод и холод. 
Надо просто задуматься 

о собственном здоровье. 
Может стать поменьше пи-
таться, например», – сказал 
Гаффнер (лексика говоря-
щего сохранена). 

Что интересно, Илья 
Гаффнер возглавляет в 
законодательном собра-
нии области комитет по 
аграрной политике. Он 
избирался в законода-
тельное собрание области 
дважды. Является членом 
«Единой России». До ухода 
в политику он занимался 
бизнесом и, в частности, 
был одним из учредителей 
свердловского холдинга 
«Еврогрин», созданного 
в 2004 году. СМИ обвиня-
ли депутата в том, что он 
фактически продолжал от-
стаивать интересы своего 
бизнеса после избрания.

Как говорится, подоб-
ные вещи мы оставляем 
без комментариев. Потому 
что наши читатели – люди 
мыслящие и смогут сде-
лать выводы о степени 

нравственной и интеллек-
туальной деградации на-
шей партии власти. В связи 
с этим можно вспомнить 
слова последней короле-
вы Франции Марии-Анту-
анетты, которой однажды 
сообщили о том, что пари-
жане восстали. Когда она 
спросила о причинах мяте-

жа, ей сказали, что людям 
не хватает хлеба. «Если у 
них нет хлеба, пусть едят 
пирожные!» – заявила ко-
ролева. Остается добавить 
только то, что сама Ма-
рия-Антуанетта закончила 
свою жизнь на гильотине, 
казненная тем самым вос-
ставшим народом…

Судя по лоснящемуся лицу горе-депутата, сам он 
отнюдь не намерен следовать своему совету.

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ внесли в Госдуму законопроект, которого 
ждали во многих городах и весях нашей стра-
ны. Его юридическое название звучит, конеч-
но же, сухо и пресно: «О внесении изменений 
в Федеральный закон «О противодействии 
коррупции». Но, думается, в случае принятия 
он получит в народе куда более звучное на-
звание – «Закон о кумовстве». 

Суть предложений эсеров такова: государ-
ственным и муниципальным организациям 
должно быть запрещено перечисление средств 
организациям, в руководстве которых есть люди, 
являющиеся родственниками руководства ор-
ганизации или обособленного подразделения, 
перечисляющей средства. 

Другая статья законопроекта предполагает вве-
дение запрета на совместную работу в государствен-
ных и муниципальных организациях людей, состоя-
щих между собой в близком родстве, если их работа 
связана с непосредственной подчиненностью или 
подконтрольностью одного из них другому. Причем 
под родственниками понимаются не только родите-
ли, супруги, дети, братья, сестры, дедушки, бабушки, 
внуки, но и братья, сестры, родители, дедушки, ба-
бушки, дети супругов и супруги детей. 

Необходимость такого законопроекта оче-
видна: сегодня значительная часть бюджетных 
средств похищается посредством коррупционных 
финансовых операций, которые проворачивают 
руководители государственных организаций с 
использованием своих родственников. Заключая 
фиктивные контракты, манипулируя результа-
тами тендеров, перечисляя деньги подставным 
фирмам, чиновники создают разветвленный кор-
рупционный семейный бизнес. Думается, каждый 
читатель может привести немало подобных при-
меров в своем родном районе или городе.

Итак, крайняя необходимость этого закона 
очевидна. Именно поэтому «Единая Россия» при-
ложит все силы для того, чтобы не дать принять 
его. Поспорим? 

пЕнсионная  
дискриминация

Министерство труда подготовило 
новые правила расчета накопитель-
ного элемента пенсии. Согласно этой 
формуле мужчина и женщина с одина-
ковым стажем и заработной платой бу-
дут иметь различный размер выплат. 

Размер пенсии в России зависит от 
средней продолжительности жизни 
в стране - сейчас она составляет 79 
лет. Из-за разного времени выхода 
на пенсию получается, что мужчины 
пребывают на заслуженном отдыхе 19 

лет, а женщины - на 5 лет дольше. При 
этом так называемый «период дожи-
тия» меряют по мужчинам.

Минтруд решил исправить эту 
демографическую диспропорцию 
и ввел два возраста дожития: для 
60-летних оставил 19 лет, для 55-лет-
них - увеличил до 22,5. Таким образом 
мужчины-пенсионеры автоматически 
получают преимущество, поскольку у 
женщин та же сумма пенсии делится 
на больший срок. 

Хотя расчеты пока затрагивают 
лишь накопительный элемент, и раз-
ница составит около 500 рублей с 
каждых 10 тысяч рублей, инициатива 
чиновников вызвала бурю эмоций в 
обществе. Депутат СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Михаил Емельянов катего-
рично заявил, что пенсионные по-
правки не пройдут слушания: «Есть 
статья Конституции, в частности, 
19-я, часть вторая, где говорится о 
равных правах мужчины и женщи-
ны. В методике, которую предлагает 
Минтруд, есть явная дискриминация 
женщин. Возраст выхода на пенсию 
связан с повышенной нагрузкой на 
женщин из-за воспитания детей и с 
особенностями женского организма. 
Это отнюдь не повод, чтобы им пен-
сии снижать». 
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Поезд деда Мороза с юбилееМ!

и снова КубоК наш!

вниМание,  
Международный КонКурс!

Поддержать 
беженцев

накануне нового 
года к детям из де-
вяти сел советского 
района приходил 
самый настоящий 
дед Мороз – спра-
ведливоросс. идея 
своеобразного «по-
езда деда Мороза» 
пришла руководите-
лям районного отде-
ления партии сПра-
ведливаЯ россиЯ 
ларисе и Павлу ива-
новым. а набить 
большой мешок по-
дарками помог де-
путат Государствен-
ной думы александр 
терентьев.

«Мы решили устро-
ить праздник для детей 
с ограниченными воз-

можностями, детей из 
многодетных, малообе-
спеченных и неблагопо-
лучных семей, – расска-
зал Павел Иванов. – Как 
правило, родители не 
вывозят особенных ре-
бятишек на крупные 
елки, и праздник для 
них проходит в узком 
семейном кругу. А каж-
дому ребенку в эти дни 
хочется маленького 
чуда!»

Информацию о них 
пришлось искать через 
соцзащиту, вычленять из 
стоящих здесь на учете 
семей: на это ушел поч-
ти месяц. Дед Мороз со 
Снегурочкой приезжали 
без предупреждения. 
«Многие дети никогда 
ничего подобного не ви-
дели. А потому выбегали 
и обнимали, искренне 
радовались поздравле-
ниям», – добавляет Ла-
риса Иванова.

Не забывали эсеры и 

о других детях: на про-
тяжении нескольких 
дней водили на улицах 
хороводы, устраивали 
конкурсы, раздавали су-

вениры и сладости. Всего 
новогодние посланники 
из села Урожайного по-
дарили радость почти 
200 ребятишкам.

14 января депутат Барнаульской городской 
Думы Дмитрий Аганов вручил подарок второкласс-
нику Марку Сидорову, семья которого прибыла на 
Алтай из Украины 4 января и сейчас пытается полу-
чить статус беженцев.

С просьбой о помощи к эсерам обратилась мама 
мальчика Марина Удалова. Помощник депутата Госдумы 
Александра Терентьева Евгения Морозова оперативно 
решила вопрос с устройством ребенка в школу – его 
ждали там уже на следующий день. В приобретении 
школьного ранца и канцтоваров (их с большинством 
вещей не пропустили через границу) посодействовал 
депутат БГД Дмитрий Аганов – вручение подарка со-
стоялось прямо перед началом занятий. Кроме того, он 
оплатил питание ребенка в школе, а также организовал 
встречу с юристом, который подсказал семье алгоритм 
действий на ближайшее время. Еще одним подарком от 
СР стала школьная «сменка» и обувь для физкультуры. 

Как отметила Евгения Морозова, сейчас важной за-
дачей остается устройство младшего сына, пятилетнего 
Вениамина, в детский сад.

15 января в косихинской ячей-
ке партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
грядет большой праздник: пар-
тийцы будут поздравлять с 80-м 
днем рождения почетного члена 
Совета местного отделения Нико-
лая Полторыхина.

Вся жизнь Николая Андреевича 
прошла в родном селе Косиха, где он 
родился в семье рабочих колхоза. По-
сле войны окончил среднюю школу, отслужил в Таманской 
мотострелковой дивизии и поступил на агрономическое от-
деление Алтайского сельхозинститута. В Косиху вернулся в 
1962-м и возглавил отдел растениеводства в родном колхо-
зе «Первое мая»; в 2000 году стал его председателем. Под ру-
ководством Полторыхина колхоз получил звание хозяйства 
высокой культуры земледелия и статус семеноводческого, а 
сам председатель – звание заслуженного агронома РСФСР. 
Вместе с тем Николай Андреевич зарекомендовал себя как 
активный общественник: неоднократно избирался депута-
том сельского и районного Советов, членом райисполкома.

После выхода на заслуженный отдых в 2005 году Ни-
колай Полторыхин активности не умерил. Много лет он 
возглавлял жилищно-бытовую комиссию в райцентре, а 
для Совета ветеранов стал настоящей палочкой-выруча-
лочкой: нужно встретиться со школьниками с рассказом 
о «детях войны» – пожалуйста, нужно на митинге в честь 
Дня Победы выступить – лучше Полторыхина никто не 
сделает! И не случайно в день 80-летия ему вручили по-
четный знак Всероссийской общественной организации 
ветеранов за активную работу в Косихинском районном 
Совете ветеранов!

Когда в 2007 году в районе начала формироваться ячей-
ка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, Полторыхин одним из первых 
откликнулся на предложение руководителя местного от-
деления Михаила Сашникова вступить в парторганизацию. 
«Мы давно знакомы, и я его знаю как человека с обострен-
ным чувством справедливости. Видимо, это его к нам и при-
тянуло, – смеется Сашников. – А если серьезно, Николай 
Андреевич одним из первых получил партбилет и все эти 
годы достойно представляет партию в районе: принимает 
участие во всех собраниях и мероприятиях, добросовестно 
исполняет партийные поручения, до последних выборов 
возглавлял участковую избирательную комиссию».

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и лично депутат Госдумы Александр Терентьев 
от всей души желают юбиляру долгих лет такой же ак-
тивной, насыщенной добрыми событиями жизни, креп-
кого сибирского здоровья, нескончаемого тепла и люб-
ви близких, односельчан и торжества справедливости 
на косихинской земле!

27 декабря фут-
больная команда 
«справедливая рос-
сия» пополнила свой 
арсенал очередной 
дорогой наградой – 
Кубком «алтайМе-
таллсервис» по 
зимнему футболу. 
Эсеры получили его 
за победу в турнире, 
посвященном 40-ле-
тию первой победы 
барнаульского «ди-
намо» в первенстве 
восточной зоны вто-
рой лиги.

Как рассказал куратор 
команды СР Геннадий 
Галкин, в турнире уча-
ствовали пять команд 
воспитанников СДЮС-
ШОР «Динамо» разных 
лет рождения. Справед-

ливороссы были при-
глашены к участию как 
чемпионы города Бар-
наула 2014 года. «По-
ловина нашей команды 
– это выпускники «Дина-
мо-83»,  – уточняет Ген-
надий Григорьевич. – Это 
уже сложившаяся группа, 
сыгранная, со своими 
традициями».

Поражение в первой 
игре не слишком рас-
строило участников ко-

манды. Как отметил Гал-
кин, из-за недостаточно 
частых тренировок («хо-
телось бы чаще») ребята 
«вкатываются» в игру 
обычно ко второму-тре-
тьему матчу. И действи-
тельно: три из четырех 
оставшихся игр эсеры 
выиграли, не пропустив 
ни одного мяча от сопер-
ников. А нападающий 
«Справедливой России» 
Олег Кристя был при-

знан лучшим бомбарди-
ром турнира.

В настоящее время 
команда занята приго-
товлением к следующему 
крупному турниру: чем-
пионату города Барнаула 
по футболу на снегу (пер-
вая лига), который старту-
ет 31 января. Напомним, 
что футболисты СР сохра-
няют чемпионство в зим-
них играх на протяжении 
двух последних лет.

По решению Президиума Цен-
трального совета СР в 2015 году 
будет проведен Международный 
конкурс «История Великой По-
беды в истории семьи». Он будет 
посвящен сразу двум значимым 
событиям: 70-летию Великой По-
беды и Году литературы в России.

Конкурсные работы будут при-
ниматься сразу по двум направле-
ниям. В литературном участникам 
предлагается рассказать об исто-

рии своей семьи, описав судьбы 
не менее трех поколений. В му-
зыкальном конкурсе встретятся 
самодеятельные и полупрофес-
сиональные хореографические 
и вокальные коллективы, хоры и 
музыканты, исполняющие произ-
ведения о войне.

Подробную информацию о 
конкурсе можно найти на сайте 
altai.spravedlivo.ru в разделе «70 
лет под знаменем Победы».

15 января свое 60-летие отметил руководитель 
местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Усть-Калманском районе Валерий Андреев. 
От всей души поздравляем юбиляра, желаем ему 
долгих лет жизни, здоровья, благополучия и успе-
хов в борьбе за идеалы справедливости! 
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«Я в домкомы бы пошла, пусть менЯ научат...»

справедливое 
ЖкХ онлайн

бГЭс поставили 
на место

в новом году жите-
ли многоквартирных 
домов уже успели 
оценить – по отяже-
левшим на 150–400 
рублей квитанциям – 
новую систему капи-
тального ремонта. но 
у некоторых из них, 
вероятно, остался во-
прос: а что делать с 
деньгами, которые 
копились на капре-
монт раньше? поис-
ками ответа на него 
занялись активисты 
«коммунального до-
зора». и, похоже, 
нашли. но, надеюсь, 
дорогие читатели по-
зволят мне немного 
поинтриговать и для 
начала рассказать две 
реальные истории из 
жизни барнаульских 
домов.

ТаинсТвенный заем
Жильцы дома № 283 по 

улице Юрина давно поду-
мывали о капитальном ре-
монте кровли. Когда в 2010 
году управляющая компа-
ния предложила привлечь 
на это деньги Фонда со-
действия реформированию 
ЖКХ по 185-му закону, соб-
ственники с радостью под-
писались под соответству-
ющим решением собрания. 

В программу дом не по-
пал, но почти сразу – теперь 
уже и не известно, с чьей 
подачи, – жильцы получи-
ли на ремонт крыши заем в 
1,5 млн рублей на 10,5 года. 
Собранные ранее подписи 
перекочевали в папку с но-
вым протоколом общего со-

брания, крышу отремонти-
ровали, а жильцов обязали 
ежемесячно выплачивать 
по 2 рубля с квадрата в счет 
погашения долга. В чеках об 
оплате до октября минув-
шего года в качестве полу-
чателя значился комитет 
жилищно-коммунального 
хозяйства администрации 
города Барнаула, который, 
по слухам, и оплатил рабо-
ты (правда, с 1 января 2012 
года по 1 мая 2014-го деньги 
почему-то уходили на счет 
УК «ДЕЗ-2», но это совсем 
другая история).

Когда все бюрократи-
ческие формальности по 
внедрению новой системы 
капитального ремонта были 
улажены, а собственники 
дома № 283 решили копить 
деньги на спецсчете регио-
нального оператора, коми-
тетчики вдруг напомнили о 
долге. Оставшийся миллион 
собственникам предлага-
лось отдать в течение года! 
Это, к слову, почти по 15 
рублей с квадрата против 
ранее оговоренных двух. А 
еще ведь остаются текущие 
обязательства по оплате 
капремонта – по 4,5 рубля с 
квадрата. Такие условия для 
собственников оказались 
неподъемными. Сейчас Со-
вет МКД пытается хотя бы 
получить копию договора 
по займу, чтобы понять за-
конный и в то же время не 

разорительный для жиль-
цов вариант расчета со 
«спонсорами». Пока коми-
тет ЖКХ предъявить доку-
мент якобы отказывается…

Куда «уехала» 
Крыша?
Жильцы дома № 24 по 

улице Мусоргского тоже за-
думывались о новой кров-
ле. Но так как для привле-
чения средств по ФЗ № 185 
находились другие поводы, 
необходимую для ремонта 
крыши сумму решили ко-
пить самостоятельно – бла-
го, состояние ее пока позво-
ляло. Собирали, постепенно 
повышая ставку до 6 рублей 
с квадрата, на счет город-
ского комитета ЖКХ, что по-
зволило к концу 2014 года 
накопить более 1 млн ру-
блей из необходимых 4 млн.

Когда общее собрание 
приняло решение форми-
ровать фонд капремонта 
на специальном счете ре-
гоператора, встал вопрос 
о переводе на него уже 
собранных денег. Но на 
соответствующий запрос 
жильцов дома комитет все 
время находил какие-то от-
говорки, вплоть до того, что 
якобы «не положено». 

Совет дома был вынуж-
ден обратиться за разъясне-
ниями к региональному опе-
ратору, который сообщил, 
что «средства, накопленные 

собственниками <…>, могут 
быть по решению общего со-
брания собственников МКД 
перечислены для формиро-
вания фонда капитального 
ремонта на специальный 
счет, владельцем которого 
по решению общего собра-
ния собственников является 
региональный оператор».

Уже который месяц 
представители Совета дома 
ведут переговоры с коми-
тетом ЖКХ. Те перечислить 
накопленный миллион не 
отказываются, но откровен-
но тянут резину.

инТриги 
больше неТ?
Наверное, пытливый 

читатель уже понял, для 
чего мы опубликовали эти 
истории и к какому выводу 
пришли «дозорные». «Судя 
по всему, комитет ЖКХ, ко-
торый на протяжении дол-
гих лет аккумулировал на 
своем счете деньги на капи-
тальный ремонт, не оказал-
ся готов к изменению зако-
нодательства. И сегодня он 
не в состоянии вернуть соб-
ственникам на спецсчета 
ранее перечисленные день-
ги. У комитета на счете нуж-
ных сумм, похоже, просто 
нет!» – констатировала ру-
ководитель проекта «Ком-
мунальный дозор», депутат 
АКЗС Людмила Суслова.

Выходит, что все это вре-
мя комитет фактически ре-
ализовывал схему «общего 
котла», пуская взносы на 
проведение капремонтов 
в отдельных барнаульских 
домах вопреки требовани-
ям закона и без согласия 
других собственников? 
Когда и как теперь комитет 
ЖКХ будет возвращать бар-
наульцам их деньги? Поис-
ком ответа на этот вопрос, 
по-видимому, теперь будут 
заниматься прокуратура и 
полиция.

в декабре состоялся первый 
«выпуск» участников проекта 
«справедливая квитанция». среди 
успешно освоивших курс – надеж-
да сорокина, председатель совета 
дома по ул. Юрина, 283, которая 
поделилась своими впечатления-
ми о проекте:

– В домкомы я добровольно вызвалась 
на общем собрании жильцов в 2011 году. 
Что сделано за эти три года, говорить 
можно много: провели капремонт крыши, 
заменили трубы ГВС на пластиковые, обо-
рудовали парковочную площадку и мусо-
росборник для своего дома и т.д. И даже 
сменили управляющую компанию «ДЕЗ-2» 
на ЖЭК «Петровское». Сколько раз клялась 

уйти, бросить все, но очередная малень-
кая победа – и радость людей, их благо-
дарность становятся лучшим показателем 
нужности своей работы. Когда подбегают 
дети и спрашивают: «Когда у нас будет 
субботник?» или «Когда будем строить гор-
ку?» – это дает новый прилив энергии.

С депутатом Людмилой Сусловой мы 
познакомились в период подготовитель-
ной работы по новой программе капи-
тального ремонта. А позже от куратора 
Ирины Карповой я получила приглаше-
ние на учебу в рамках проекта «Справед-
ливая квитанция». На первом занятии в 
сентябре 2014 года мы обсудили, за что 
вообще платим, поговорили про норма-
тивы, тарифы. Сразу получили домашнее 
задание: рассчитать отопление, пред-
варительно узнав в управляющей орга-
низации общую площадь дома, жилую, 

нежилую, площадь мест общего пользо-
вания, количество проживающих и т.д. В 
ноябре подробно изучили горячее и хо-
лодное водоснабжение (Постановление 
Правительства РФ от 06.05.11 № 354, из-
менения и дополнения, формулы расчета 
ОДН), в декабре – электроэнергию, в том 
числе порядок расчета электроэнергии 
по ИПУ. Последней обсуждаемой темой 
стало ТСЖ.

Результатом учебы я довольна, он, 
можно сказать, налицо. На первых заня-
тиях можно было услышать вопросы и от-
веты людей-«первоклашек». А вот к кон-
цу учебы это уже были вопросы и ответы 
настоящих специалистов, которые могут 
проверить правильность начислений в 
квитанции. Ведь каждый из них приходил 
на занятия со своими квитанциями, где 
обнаруживались ошибки по начислению. 

Например, в нескольких домах обнару-
жилось, что при расчете ОДН управляю-
щая компания включала в базу для рас-
чета помещения, которые учитываться 
не должны были (подвалы, чердаки), что 
приводило к увеличению ОДН в квитан-
циях жильцов. Наши власти открывают 
очень много комитетов, горячих линий 
по вопросам ЖКХ, а реальную помощь 
мы получили от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 

Набор участников проекта «Спра-
ведливая квитанция» ПРОДОЛЖА-
ЕТСЯ! Задать вопросы и записаться 
на учебу можно по телефону 8-923-
722-80-27 (Ирина Валентиновна). 

Хорошо потраченное старое
Серьезных результатов в отстаивании ком-

мунальных прав россиян добились эсеры 
Свердловской области. Четыре года назад де-
путат Госдумы Александр Бурков инициировал 
на своем округе проект «Справедливое ЖКХ». 
Задача была поставлена непростая – добить-
ся высокого качества предоставления комму-
нальных услуг и справедливых начислений в 
коммунальных квитанциях. И сегодня она с 
успехом выполняется.

Главным детищем проекта стал информацион-
ный портал СправедливоеЖКХ.рф. Причем, благо-
даря поддержке руководства партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, сегодня он работает не только в 
интересах одного региона, а приобрел федераль-
ный масштаб! Здесь представлены и свежие но-
вости коммунальной отрасли, и комментарии по 
важным изменениям в законодательстве, и даже 
образцы заявлений в Жилищную инспекцию по 
23 основным проблемам (и список этот постоянно 
пополняется благодаря читателям портала!). 

Стоит отметить, что воспользоваться электрон-
ной формой могут жители всех регионов страны, 
в том числе Алтайского края. Кроме того, через 
сайт можно задать конкретный вопрос и получить 
на него ответ квалифицированных специалистов.

Федеральный арбитражный суд Западно-Си-
бирского округа поставил «Барнаульскую горэ-
лектросеть» на ее законное место. Еще в апреле 
2014 года он признал правомерными претензии 
Алтайского Управления федерально антимоно-
польной службы, которая потребовала энерге-
тиков прекратить публикацию сведений, вводя-
щих в заблуждение жителей краевой столицы. 

 Претензии антимонопольщиков вызвала ак-
тивно распространяемая «Барнаульской горэлек-
тросетью» информация о необходимости ежеме-
сячно передавать ей показания электросчетчиков 
абонентов, имеющих открытые лицевые счета в 
обществе. Хотя в жилищном законодательстве 
четко установлено, что сбором показаний и даль-
нейшим начислением платы занимается исключи-
тельно исполнитель услуги в лице управляющей 
компании или ТСЖ. В данном случае ресурсоснаб-
жающая компания исполнителем коммунальной 
услуги быть не может.

Об этом уже долгое время говорила и депутат 
АКЗС Людмила Суслова, по мнению которой БГЭС 
также неспроста пошла на поводу у управляющих 
организаций, когда те массово кинулись растор-
гать с ней договоры поставки электроэнергии. 
О том, зачем ресурсоснабжающей организации 
лишняя работа и статус исполнителя коммуналь-
ной услуги, какие неожиданности, связанные с 
распределением электроэнергии, могут обнару-
житься в Барнауле, читайте в следующем номере. 

Материалы полосы подготовила 
Катерина Хозяйкина
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬМУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ

СЕЛЬСОВЕТЫ 
ОПОЛОВИНИЛИ

ЗА СНЕЖНЫЕ ЗАВАЛЫ  
В ОТСТАВКУ!

ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ 
СПРАВЕДЛИВОГО ДОЗОРА

По-хорошему, городские 
власти должны определить 
безопасное место для снеж-
ного полигона, следить, 
чтобы снег вывозился толь-
ко туда, а потом рекульти-
вировать эти полигоны в 
установленном порядке. Но 
уже столько лет мы об этом 
говорим, никаких действий 
не предпринимается», – 
констатировал Николайчик.

Еще один большой во-
прос связан с количеством 
снегоуборочной техники и 
невозможностью реально 
отследить, сколько же ма-
шин занято на уборке снега. 
Например, 15 января на офи-
циальном сайте города сооб-
щалось всего о 14 единицах, 
в связи с обильными снего-
падами вышедшей на улицы 
Индустриального района, 
тогда как в масштабах горо-
да, как писал портал politsib.
ru, работало «до 100 единиц». 
При этом, по данным первого 
заместителя главы админи-
страции города по дорожно-
благоустроительному ком-
плексу Анатолия Воронкова, 
на начало 2013 года «для об-
служивания и эксплуатации 
дорог в зимний период в 
дорожно-коммунальных 
службах города имеется 264 
ед. специальной техники». 
Выходит, что половина, а то и 

больше техники элементар-
но простаивает? 

«Чтобы как-то снять этот 
вопрос, наш депутат в АКЗС 
Алексей Разин высказывал 
предложение краевым за-
коном обязать власти города 
оснастить имеющуюся в их 
ведении снегоуборочную тех-
нику системами слежения и 
автоматического учета топли-
ва. Чтобы мы не довольство-
вались какими-то голослов-
ными заявлениями, а четко 
видели, какой объем работы 
проделан», – заявил Нико-
лайчик. По приблизительным 
подсчетам, оснащение одной 

единицы транспорта обой-
дется бюджету в 25 тыс. руб., 
всего же необходимо около 
6,5 млн руб. (общие затраты 
на текущее содержание до-
рог краевой столицы пре-
вышают 200 млн руб. в год). 
Найти нужную сумму можно 
за счет экономии средств по 
данной статье, которые се-
годня легко можно списать 
на том же топливе. 

«Можете считать это офи-
циальным обращением к 
замглавы Барнаула Анато-
лию Воронкову и начальни-
ку комитета по дорожному 
хозяйству, благоустройству, 

транспорту и связи Петру 
Гладышеву: разработайте и 
примите такую программу 
самостоятельно, без указки 
свыше! Налогоплательщи-
ки Барнаула имеют полное 
право знать, куда уходят их 
деньги. И решите наконец 
многолетнюю проблему 
с вывозом снега. В случае 
если это наше обращение 
будет проигнорировано, в 
ближайшее время мы будем 
публично требовать вашей 
отставки как не справляю-
щихся со своими обязан-
ностями», – резюмировал 
Александр Николайчик.

Команда соци-
ального видеоблога 
«Справедливый до-
зор», который акти-
висты алтайского от-
деления СР запустили 
в конце ноября, под-
вела первые итоги 
своей работы.

Первый сюжет, выложен-
ный на канале проекта, рас-
сказывал о заброшенном 
недострое в микрорайоне 
Солнечная Поляна, где, как 
рассказали жильцы окрест-
ных домов, частенько со-
бирается молодежь. При-
ехавшая на место группа 
обнаружила в лабиринтах 

не только пустую тару из-
под алкогольных напитков, 
но и следы употребления 
наркотических средств. Сня-
тое видео было направлено 
в администрации Барнаула 
и Индустриального района, 
а также в правоохранитель-
ные органы и прокуратуру.

Сотрудники полиции 
отреагировали довольно 
оперативно. В ходе бесе-
ды с представителями ве-
домства куратор проекта 
Евгения Морозова узнала, 
кому принадлежат злопо-
лучные катакомбы: «Как 
оказалось, здание относит-
ся к расположенной рядом 
школе-интернату, которая, 
в свою очередь, находится 
под юрисдикцией Главно-
го управления по образо-
ванию и делам молодежи 

Алтайского края. Вот такая 
ирония судьбы! Когда-то 
здесь начали строитель-
ство бассейна по феде-
ральной программе, но по 
какой-то причине деньги 
«внезапно» закончились». 
В адрес начальника управ-
ления Юрия Денисова 
полицейские направили 
предложения об огражде-
нии стройплощадки и уста-
новке запорных устройств 
на входы в подвальное по-
мещение.

Серьезный отклик у 
пользователей соцсетей 
и журналистов краевой 
столицы вызвала судьба 
героев видеоролика «Бе-
женцы»: многие тогда пред-
ложили свою помощь. 

«Проект, конечно, хло-
потный, – улыбается Ев-

гения Морозова, – но он 
показал свою востребован-
ность у барнаульцев. К нам 
поступают десятки обра-
щений по разным темам от 
разных категорий горожан: 
пенсионеров, инвалидов, 
многодетных семей. И ра-
ботать приходится даже в 
более интенсивном темпе, 
чем предполагалось ранее.

Темы очень тяжелые, как 
с моральной точки зрения, 
так и с юридической: заяви-
тели зачастую уже прошли 
все инстанции, и для них 
этот проект, возможно, по-
следняя надежда быть ус-
лышанными. Мне хочется 
верить, что на наши виде-
осообщения откликнутся 
те, от кого действительно 
зависит решение этих во-
просов».

В канун Нового года краевые власти ре-
шили сократить количество ставок для ад-
министраций сельских поселений на 2015 
год. Уменьшение получилось очень жестким: 
например, в Сибирском сельсовете Перво-
майского района из пяти ставок осталось 2,5. 
А в большинстве муниципалитетов края с 
численностью населения до тысячи человек 
останется всего 1,75 ставки. 

«2,5 ставки – это глава администрации, секре-
тарь и на полставки можно оформить, напри-
мер, землеустроителя, который будет работать «в 
поле»,  – прокомментировал возможное штатное 
расписание эсер. – Но все мы понимаем, что на 
полставки землеустроитель работать не пойдет, а 
совмещать полторы ставки одному человеку опять 
же не представляется возможным».

Любопытно и написанное в приложении мел-
ким шрифтом. Например то, что «хозяйственное и 
транспортное обслуживание лиц, замещающих му-
ниципальные должности, и текущее содержание 
помещений осуществляется ими самостоятельно». 
То есть глава теперь должен быть сам себе убор-
щицей и шофером. И это в регионе, где, во-первых, 
огромная сеть муниципалитетов, отстоящих друг 
от друга на большие расстояния (которые крае-
вые власти к тому же регулярно укрупняют), а во-
вторых, добрую половину глав составляют женщи-
ны и люди, которые в силу возраста не способны 
управляться с автомобилем.

Но кроме чисто моральной стороны вопроса 
есть и юридическая. По словам Олега Валерьевича, 
данное решение краевых властей противоречит и  
Федеральному закону № 131, и Бюджетному кодек-
су и Конституции РФ: высший исполнительный ор-
ган субъекта РФ может устанавливать нормативы 
формирования расходов на оплату труда и норма-
тивы содержания органов МСУ, но никак не числен-
ность их работников.

Досаду главы-справоросса вызывает и то, что 
по собственным доходам подведомственный 
ему сельсовет в 2014 году «прирос» на 25 про-
центов, тогда как бюджет района недобрал до 
плана 15 млн руб. «И там сокращений не предви-
дится, а нас сокращают наполовину. Видимо, мы 
бездельники», – горько иронизирует Боронин. 
Он лично расценил это распоряжение как пле-
вок в лицо местному самоуправлению на Алтае 
и публичное унижение избранных населением 
глав поселений.

На своей странице в Фейсбуке Боронин публич-
но призвал губернатора Алтайского края Алексан-
дра Карлина и его «политического» заместителя 
Виталия Снесаря «одуматься», а коллег по муници-
пальной службе – объединяться и отстаивать инте-
ресы подведомственных территорий.

Похоже, экономии бюджетов чиновники ре-
шили достичь и за счет бывших глав поселений. 
Ходят слухи, что по устному указанию «сверху» 
сельским депутатам с конца 2014 года настойчи-
во предлагают лишить данную категорию граж-
дан скромных доплат. И что якобы в отдельных 
муниципальных образованиях девяти районов 
Алтайского края подобные решения уже при-
няты.

Возможно, для отдельных бюджетов, особен-
но в селах, где проживает много «высокоопла-
чиваемых» пенсионеров, эта норма принесет 
пользу. Но почему в который раз региональные 
чиновники экономят на наименее социально за-
щищенных слоях общества? Быть может, спра-
ведливее будет начать с себя?

Кстати

Окончание. Начало на стр. 1
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Рецепты
яйца отварные – 3 шт.
куриная грудка копченая – 250 г
луковица красная маленькая – 1 шт.
чернослив (без косточек) – 100 г
яблоко (кислое) – 1 шт.
сыр – 100 г
грецкие орехи – 100 г
майонез

Яйца и куриную грудку нарезать кубиками. Лук мелко пору-
бить. Предварительно замоченный чернослив порезать. Очи-
щенное яблоко потереть на крупной терке, сыр – на мелкой. 
Формируем салат в виде рога слоями: курица, майонез, лук, 
яйца, майонез, яблоко, сыр, майонез, чернослив. Майонезом 
нарисовать на салате сеточку, в каждую ячейку положить по-
ловинку грецкого ореха.

Салат  «Рог изобилия»

тельное

Внезапные соВеты 

Календарь садоВода 
феВраль–март 2015

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

– Ранее мне, пенсионерке, отказывали 
в праве на бесплатное получение услуг 

по социальному обслуживанию на дому 
по причине превышения установленного 

уровня дохода. Недавно услышала, что 
с нового года должны вступить в силу 

какие-то изменения по данному вопро-
су. Прошу разъяснить, в чем их суть, и 

кто теперь может претендовать на 
бесплатное получение соцуслуг?

Тамара Валентиновна, Барнаул
 

– С 1 января 2015 года вступил в силу 
Федеральный закон от 28 декабря 2013 
г. № 442-ФЗ «Об основах социального 
обслуживания граждан в Российской 
Федерации», который определяет пра-
вовые, организационные и экономиче-
ские основы социального обслужива-

ния, полномочия органов власти, права 
и обязанности получателей и постав-
щиков социальных услуг. Федеральный 
закон содержит нормы, направленные 
на формирование рынка социальных 
услуг. Кроме государственного сектора, 
в сферу соцобслуживания будут при-
влекаться коммерческие и некоммерче-
ские организации.

По ранее действовавшему законо-
дательству граждане, имеющие денеж-
ный доход ниже прожиточного ми-
нимума, имели право на бесплатное 
получение социальных услуг. Новым 
федеральным законом предполагает-
ся, что получать бесплатно соцуслуги 
на дому и в полустационарной форме 
смогут граждане, чей доход не превы-
шает полутора прожиточных мини-

мумов, определенных для каждой из 
социально-демографических групп 
населения. Это изменение, безусловно, 
увеличит количество людей, имеющих 
право на получение такой помощи.

На третий квартал 2014 года в Алтай-
ском крае (Постановление Администра-
ции Алтайского края от 19.12.2014 № 571) 
для лиц пенсионного возраста прожи-
точный минимум установлен в размере 
6057 рублей. То есть теперь, если Ваш 
доход ниже или равен 9085,5 рубля, вы 
можете претендовать на бесплатное со-
цобслуживание. Список услуг утвержден 
Законом Алтайского края от 1 декабря 
2014 г. № 93-ЗС «О перечне социальных 
услуг, предоставляемых поставщиками 
социальных услуг в Алтайском крае».

Основанием для рассмотрения дан-

ваше право
Социальное обСлуживание

ного вопроса является поданное в 
письменной или электронной форме 
заявление гражданина или его закон-
ного представителя о предоставлении 
социального обслуживания либо об-
ращение в его интересах иных граж-
дан, государственных органов, органов 
местного самоуправления, обществен-
ных объединений в уполномоченный 
орган субъекта РФ по социальной за-
щите населения. Решение о признании 
гражданина нуждающимся либо об от-
казе в социальном обслуживании при-
нимается уполномоченным органом 
и доводится до гражданина в течение 
пяти рабочих дней с даты подачи заяв-
ления. 

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

Чтобы быстро прочистить ра-
ковину, забившуюся остатками 
пищи, засыпьте в нее стакан соды 
и добавьте полстакана уксуса.

Неприятный запах из кроссо-
вок можно устранить простым 

чайным пакетиком. Положите его 
в обувь на всю ночь, и он впитает 
все неприятные ароматы.

Чтобы случайно не ударить 
пальцы молотком, придержите 
гвоздь прищепкой.

Семена лучше сохранятся от 
влаги зимой, если в коробку с 
ними положить несколько паке-
тиков силикагеля – это те самые 
маленькие бумажные пакетики с 
надписью «Do not eat», которые 
можно найти в коробках с новой 
обувью, оргтехникой и т.п.

Продукты (на 3 порции):
филе белой рыбы – 400 г
хлеб белый (мякиш) – 2 ломтика
молоко – 1/2 стакана
мука – 1 ч. ложка
сухари панировочные – 3 ст. ложки
масло сливочное – 2 ст. ложки
лук – 1 шт.
томатная паста – 1 ч. ложка
грибы – 100 г
яйцо сырое – 2 шт.
яйцо вареное – 1 шт.
зелень петрушки
специи по вкусу

Филе рыбы мелко порубить или пропустить через мясоруб-
ку, отжать. Добавить размоченный в молоке хлеб, яйцо, соль, 
перец, муку, и все тщательно перемешать.

Для начинки порубить луковицу, обжарить на растительном 
масле до золотистого цвета, за 2 минуты до готовности доба-
вить томатную пасту. Порубить яйцо, грибы, петрушку, переме-
шать с обжаркой, добавив сахар, соль, черный перец и чайную 
ложку панировочных сухарей. 

На влажной марле или текстильной салфетке из фарша фор-
мируем блинчик диаметром 8-10 см и толщиной 0,5 см. На одну 
половину блинчика кладем чайную ложку начинки, накрываем 
второй половиной, плотно сжимаем края. Готовые котлетки об-
макиваем в яйцо и обваливаем в сухарях.

Перед подачей на стол обжариваем тельное с двух сторон, 
выкладываем на противень, на каждый кусочек кладем немно-
го сливочного масла и отправляем в разогретую до 180–200 
градусов духовку на 10–20 минут (в зависимости от размера 
порции).

В качестве гарнира подойдут зеленый горошек, бобы, цвет-
ная капуста и другие овощи; рекомендуется также подать то-
матный соус.

Приятного аппетита!

Дата луна в знаке зодиака Фаза луны Рекомендуемые работы в саду и огороде

16 февраля Луна в Козероге Убывающая Луна Рекомендуются рыхление почвы, внесение удобрений и борьба с 
надземными вредителями

17 февраля Луна в Водолее 03:13 Убывающая Луна
Не рекомендуются посевы и пересадки18 февраля Луна в Водолее Убывающая Луна

19 февраля Луна в Рыбах 02:47 Новолуние 02:47

20 февраля Луна в Рыбах Растущая Луна Посев зелени и овощей на подоконнике или в зимних теплицах. 
Рекомендуются полив, внесение удобрений

21 февраля Луна в Овне 02:12 Растущая Луна Посев зелени для выращивания в доме или в зимней теплице. Ре-
комендуется борьба с вредителями комнатных растений22 февраля Луна в Овне Растущая Луна

23 февраля Луна в Тельце 03:28 Растущая Луна Посев зелени, а также посев и пересадка комнатных растений. 
Внесение органических удобрений24 февраля Луна в Тельце Растущая Луна

25 февраля Луна в Близнецах 07:54  Первая четверть 20:14 Рекомендуется рыхление почвы и борьба с надземными вредите-
лями26 февраля Луна в Близнецах Растущая Луна

27 февраля Луна в Раке 15:49 Растущая Луна Отличное время для пересадки комнатных растений. Посев ово-
щей для выращивания в зимней теплице28 февраля Луна в Раке Растущая Луна

1 марта  Луна в Раке Растущая Луна Рекомендуется посев на рассаду: томатов, капусты, огурцов, пер-
ца. В открытый грунт — салат, петрушка, укроп, ревень

2 марта  Луна во Льве 02:34 Растущая Луна Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. 
Хорошо пойдет посадка кустарников и деревьев. Подходящий 
момент для подготовки грядок и газонов к посадкам, мульчиро-
вания, для борьбы с вредителями, для обрезки деревьев

3 марта  Луна во Льве Растущая Луна

4 марта  Луна в Деве 14:57 Растущая Луна

Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фруктовые де-
ревья, производить посев на семена.  Из цветов рекомендуется са-
жать астры, крокусы, георгины, гладиолусы, ирисы. Рекомендует-
ся рыхление, культивация, окучивание, мульчирование деревьев, 
опрыскивание

5 марта  Луна в Деве Полнолуние 21:05

Не рекомендуются посевы и посадки. Эффективны подрезка де-
ревьев и ягодных кустов, прививка, внесение удобрений, полив, 
уничтожение вредителей, вспашка и рыхление почвы

6 марта  Луна в Деве Убывающая Луна Рекомендуются посев и пересадка растений, рыхление почвы, 
внесение удобрений, борьба с почвенными вредителями

7 марта  Луна в Весах 03:52 Убывающая Луна Рекомендуется посадка клубневых культур 
(картофеля, репы, редиса)8 марта  Луна в Весах Убывающая Луна

9 марта  Луна в Скорпионе 16:10 Убывающая Луна Рекомендуется посадка большинства клубневых культур, кроме 
картофеля. Не рекомендуется сажать деревья. Эффективны об-
резка деревьев и ягодных кустов, прививка, внесение удобрений, 
полив, уничтожение вредителей, рыхление почвы

10 марта Луна в Скорпионе Убывающая Луна

11 марта Луна в Скорпионе Убывающая Луна

12 марта Луна в Стрельце 02:30 Убывающая Луна
Рекомендуется быть осторожнее при любых садово-огородных ра-
ботах. Культивация, прополка, уничтожение вредителей13 марта Луна в Стрельце Последняя четверть

20:48

14 марта Луна в Козероге 09:40 Убывающая Луна Не рекомендуется пересадка цветов. Время благоприятно для по-
садки картофеля, редиса, брюквы, репы15 марта Луна в Козероге Убывающая Луна



8 Справедливая роССия

улыбнемся?

литературный 
уголок

***
Мы уже не празднуем Новый год – мы 
празднуем, что выжили в старом.

***
Высший пилотаж в сфере управления – 

умение складывать кнут в форме пряника.

***
Телефоны становятся все тоньше и 

умнее, а люди – наоборот.
***

Экзамен на соискание должности топ-
менеджера «Роснефти». Экзаменатор:

– Итак, представьте: мировые цены на 
нефть упали на 50%. В течение минуты 

придумайте убедительную мотивировку 

для оправдания повышения цены на 
бензин в России на 60%.

***
Ни один закон не вызывал такого 

потока нецензурной лексики, как закон 
о запрете использования нецензурной 

лексики.
***

Наблюдая, как поплохело России при 

ценах 50 долларов за баррель, невольно 
задаешься вопросом – а как жили в Рос-
сии, когда нефть вообще не добывали?

***
– Ты умрешь в нищете, совсем один, 

окруженный только страданиями и болью.
– Простите, что вы сказали?

– Я говорю, распишитесь здесь – и 
кредит ваш.
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ОДИН ЧАС

политликбез

справедливость вокруг нас

– Пап, а сколько ты получаешь? 
– Это не твое дело! – возмутился 

отец. – И потом, зачем это тебе?
– Просто хочу знать. Пожалуйста, 

ну скажи, сколько ты получаешь в 
час?

– Ну, вообще-то, 500. А что?
– Пап, – сын посмотрел на него 

снизу вверх очень серьезными гла-
зами. – Пап, ты можешь занять мне 
300?

– Ты спрашивал только для того, 
чтобы я тебе дал денег на какую-ни-
будь дурацкую игрушку? – закричал 
тот. – Немедленно марш к себе в 
комнату и ложись спать! Нельзя же 
быть таким эгоистом! Я работаю це-
лый день, страшно устаю, а ты себя 
так глупо ведешь.

Малыш тихо ушел к себе в ком-
нату и закрыл за собой дверь. А его 
отец продолжал стоять в дверях и 
злиться на просьбы сына. Да как он 
смеет спрашивать меня о зарплате, 
чтобы потом попросить денег? 

Но спустя какое-то время он 
успокоился и начал рассуждать 
здраво: может, ему действительно 
что-то очень важное нужно купить. 
Да черт с ними, с тремя сотнями, он 
ведь еще вообще ни разу у меня не 
просил денег.

Когда он вошел в детскую, его сын 
уже был в постели.

– Ты не спишь, сынок? – спросил 
он.

– Нет, папа. Просто лежу, – отве-
тил мальчик.

– Я, кажется, слишком грубо тебе 
ответил, – сказал отец. – У меня был 
тяжелый день, и я просто сорвался. 
Прости меня. Вот, держи деньги, ко-
торые ты просил.

Мальчик сел в кровати и улыбнул-
ся.

– Ой, папка, спасибо! – радостно 
воскликнул он.

Затем он залез под подушку и до-
стал еще несколько смятых банкнот. 
Его отец, увидев, что у ребенка уже 
есть деньги, опять разозлился. А ма-
лыш сложил все деньги вместе, тща-
тельно пересчитал купюры и затем 
снова посмотрел на отца.

– Зачем ты просил денег, если они 
у тебя уже есть? – проворчал тот.

– Потому что у меня было не-
достаточно. Но теперь мне как раз 
хватит, – ответил ребенок. – Папа, 
здесь ровно пятьсот. Можно я ку-
плю один час твоего времени? По-
жалуйста, приди завтра с работы 
пораньше, я хочу, чтобы ты поужи-
нал вместе с нами.

НАцИОНАлИзИрОвАть элИту

В новом году мы решили начать новую рубрику: «Справедливость вокруг нас». Ведь справедливость – понятие многогранное. Это 
не только правильное и честное устройство общества, это и поступки конкретных людей. Каждый из которых делает мир чуть лучше 
и добрее. В новой рубрике мы будем рассказывать о реальных историях, в которых люди поступали по совести и по справедливости. 
Если такие истории знаете и вы, пишите, звоните нам, мы опубликуем их на страницах нашей газеты.

Бабушка одной нашей зна-
комой всю жизнь провела в 
деревне под Ржевом. И во вре-
мя войны была «под немцем». 
С их приходом в деревне всех 
выгнали из домов, и до послед-
него прихода наших (деревня 
неоднократно переходила из 

рук в руки) в доме она жить не 
могла. Не пускали. На берегу 
речки была выкопана землян-
ка, где женщина и мыкала горе 
с тремя маленькими детьми 
(один умер).  И вот последнее 
отступление немцев, об этом, 
правда, никто еще не знал, 

раздается стук в их землянку. 
Открывают, там стоят два не-
мецких солдата. Говорят на ло-
маном русском что-то типа «мы 
уходим, а ты здесь с маленьки-
ми детьми остаешься» и суют ей 
две буханки хлеба и еще что-то 
из еды и уходят. И тут всего че-
рез несколько минут появляют-
ся наши. Оказывается, недалеко 
от землянки залегли разведчи-
ки, которые наблюдали эту кар-

тину. Командир разведвзвода 
рассказал, что они немцев уже 
взяли на мушку и готовились 
застрелить, но увидели, что они 
детям хлеб принесли, и решили 
их отпустить. Пусть живут. 

Неизвестно, выжили ли эти 
немцы в войне, но какова была 
бы их реакция, если бы они зна-
ли, что в их жизни был тот ред-
кий случай, когда один добрый 
поступок спасает жизнь?

ПОжАлеть врАгА

2015 год, помимо 
ухудшения социально-
экономического поло-
жения внутри страны, к 
сожалению, не принесет 
улучшения и на внешне-
политических фронтах. 
Не стоит питать иллю-
зий – противостояние с 
западом только усилится. 

Все то, что произошло в 
прошлом году, – это толь-
ко начало, все «ягодки» еще 
впереди. Америка, испытыва-
ющая колоссальные внутрен-
ние трудности и теряющая 
свое лидерство в мире, будет 
использовать для своего спа-
сения излюбленный способ  – 
войну. Этим и только этим 
объясняется целая череда ло-
кальных и региональных кон-
фликтов последних лет. Мали, 

Ливия, Судан, Египет, Пале-
стина, Ливан, Сирия, Йемен, 
Турция, Курдистан, Пакистан, 
Афганистан, Карабах, Украина, 
Корея – это далеко не полный 
перечень горячих точек, с по-
мощью которых пытаются за-
жечь огонь мировой войны. 
Которая должна не только 
списать чудовищные долги 
США, но и обеспечить приток 
капиталов из зоны хаоса в «ти-
хую американскую гавань». 
Особую ставку строители 
«нового мирового порядка» 
делают на «украинский рейх». 
Запад хочет окончательно 
очистить западнорусские 
территории от основ русской 
цивилизации и поглотить их. 
Превратив в острие, направ-
ленное против России. 

Но, как это ни странно, 
главная опасность в этом про-
тивостоянии с Западом угро-
жает России не извне. В конце 
концов, мы всегда могли дать 
отпор внешнему врагу. Гораз-

до опасней враг внутренний. 
Который уже как минимум 
дважды (в 1917 и 1991 го-
дах) взрывал страну изнутри 
и приводил к поражению 
страны в противостоянии с 
Западом. Имя его – нацио-
нал-предатели. Это особое, 
возможно, уникальное явле-
ние – прозападная «элита», 
ненавидящая и презирающая 
Россию и ее народ. Именно с 
этой «элитой» связана эпоха 
предательства национальных 
интересов времен Горбачева 
и Ельцина. Да и сегодня она 
окопалась и продолжает свою 
работу в самых различных 
структурах – правительстве, 
банковской сфере, средствах 
массовой информации, науч-
ных центрах, шоу-бизнесе и 
т.д. И пока она активно дей-
ствует, ни о каком успехе в 
противостоянии с Западом го-
ворить не приходится. Более 
того, чем хуже будут наши от-
ношения с нашим главным ге-

ополитическим соперником, 
тем опаснее «пятая колонна».

Вот почему основным ус-
ловием нашей победы ста-
новится «национализация 
элиты».  Сначала это нужно 
делать информационными 
средствами, открывая ее ис-
тинное лицо. Затем полити-
ческими – выдавливая из 
органов управления. Ну а по-
том и экономически – нужно 
нанести удар по ее основе и 
демонтировать экономиче-
скую систему 1990-х годов: 
зачистить компрадорскую 
олигархию, начать процесс 
восстановления отечествен-
ной промышленности, обе-
спечить справедливое рас-
пределение общественных 
богатств, гарантировать лю-
дям социальные блага. 

Воля народа к этому есть 
давно. Теперь необходимы ре-
альные действия центральных 
властей. У которых, похоже, не 
остается другого выхода. 

ну ее,  вашу ипотеку
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